
平成２２年第１回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

３月８日（月） １．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト １ 

 ２．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト ２ 

 ３．倉 田 博 之  議員 し ん せ い 未 来 ３ 

 ４．中 田 裕 司  議員 し ん せ い 未 来 ４ 

 ５．中 田 清 介  議員 し ん せ い 未 来 ５ 

 ６．杉 本 健 三  議員 し ん せ い 未 来 ６ 

３月９日（火） １．中 筬 博 之  議員 高山市議会公明党 ７ 

 ２．村 中 和 代  議員 高山市議会公明党 ８ 

 ３．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ ９ 

 ４．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ １０ 

 ５．橋 本 正 彦  議員 維 新 ク ラ ブ １１ 

 ６．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 １２ 

３月１０日（水） １．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 １３ 

 ２．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 １４ 

 ３．真 野 栄 治  議員 高 山 市 政 会 １５ 

 ４．溝端甚一郎  議員 高 山 市 政 会 １６ 

 ５．石 原 孫 宏  議員 高 山 市 政 会 １７ 

 ６．島 田 政 吾  議員 高 山 市 政 会 １８ 

３月１１日（木） １．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ １９ 

 ２．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ ２０ 

 ３．牛 丸 博 和  議員 市 民 の 会 ２１ 

 ４．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会 ２２ 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．高山市第５次行政改革大綱（素案）について 

（ア）高山市第４次行政改革の検証について 

 

（イ）市民協働の推進について 

 

（ウ）組織力の向上について 

 

（エ）経営の効率化について 

 

（オ）財源確保について 

 

 

２．政府予算と高山市の一般会計予算について 

（ア）地方財政計画と地方交付税について 

 

（イ）地域活性化・雇用等臨時特例費について 

 

（ウ）公共事業補助金の廃止と一括交付金化について 

 

 

３．平成２１年度の緊急景気対策の効果と今後の対応について 

 

 

 

 

 

 

 



- 2 - 

【小 井 戸 真 人  議員】 

１．高山市第七次総合計画後期計画と実施計画・中期財政計画について 

 （ア）後期計画期間中における実施事業について 

 

 

 

 （イ）中期財政計画について 

 

 

 

 

２．岐阜県行財政改革アクションプランについて 

（ア）市民への影響について 

 

 

 

（イ）高山市予算への影響について 

 

 

 

 

３．教育委員会点検評価と学校評価について 
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【倉 田 博 之  議員】 

１．鈴蘭高原スキー場における圧雪車の取得について 

 （ア）随意契約による取得にいたる経緯について 

 

 

 

 （イ）公としてのより良質な契約行為を目指す取組みについて 

 

 

 

 

２．冬季高齢者集合住宅「のくとい館」について 

（ア）２シーズンの検証と事業の支援について 

 

 

 

 （イ）モデル事業としての位置づけから今後の施策への反映について 

 

 

 

 

３．「歩道の雪またじ運動」について 

（ア）高山市の見解について 

 

 

 

 

 

 



- 4 - 

【中 田 裕 司  議員】 

１．ＪＲ高山駅周辺区画整備事業の進捗状況について 

 （ア）土地区画整理事業の状況について 

 

 （イ）駅舎、自由通路について 

 

（ウ）東口、西口広場整備について 

 

（エ）花里牧ケ洞線、花里本母線、西之一色花岡線の街路整備事業について 

 

 

２．高山駅周辺地区の「景観ガイドライン」について 

 

 

３．県道岩井高山停車場線の交差点改良について 

（ア）県との協議調整状況について 

 

（イ）交差する内環状線の整備について 

 

 

４．凍結防止剤散布装置について 

（ア）平成２１年度の設置効果と成果について 

 

（イ）今後の市道における融雪装置について 

 

 

 

 

 



- 5 - 

【中 田 清 介  議員】 

１．平成２２年度予算等に関する提案説明から 

「市民参加と行財政運営」について 

 （ア）行政における意思決定過程への参画機会の充実とは 

 

 （イ）事業評価制度による進行管理など計画行政の推進とは 

 

（ウ）情報を公開し市民と情報を共有するとは 

 

 

２．地域水道ビジョンの策定と今後の上水道事業運営について 

（ア）上水道事業、簡易水道事業の統合について 

 

（イ）今後予想される公営企業会計基準の見直しと資産管理について 

 

（ウ）指定管理制度による指定管理業務の拡大について 

 

 

３．地域力向上への取組みについて 

 （ア）篠山市の取組みから 

 

（イ）自らの課題を見つけ解決するということ 

 

（ウ）地域活動団体の連携 
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【杉 本 健 三  議員】 

１．飛騨高山森のエコハウスについて 

 

 

 

 

 

 

２．子ども手当と児童手当について 

 

 

 

 

 

 

３．姉妹・友好都市について 

 

 

 

 

 

 

４．鳥獣被害対策について 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．安心できる介護について 

（ア）施設の入所待機について 

 

（イ）地域密着型サービスについて 

 

（ウ）介護家庭の支援について 

 

（エ）元気な高齢者への特典について 

 

 

２．国の予算の動向と市の対応について 

（ア）「のくとい館」について 

 

（イ）学校耐震化について 

 

 

３．住宅版エコポイントについて 

 

 

４．行政に求められる市民感覚について 

（ア）職員の対応について 

 

（イ）スピード感について 

 

（ウ）申請書について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．高山市議会公明党提出の予算要望への対応について 

 

 

２．国民読書年における取組みについて 

（ア）図書館活用教育について現況と今後の課題について 

 

（イ）ブックスタート事業４年経過にあたり現況と今後の課題について 

 

（ウ）新成人に本を贈る試みについて 

 

 

３．女性特有のがん検診推進事業について 

 （ア）２１年度における対象者数、申込者数や具体的な啓発活動について 

 

 （イ）来年度の推進計画について 

 

（ウ）子宮頸がん予防ワクチン接種の助成について 

 

 

４．第５次行政改革大綱（案）の職員削減について 

（ア）市民からの意見はあったのか 

 

（イ）人件費の内訳について 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．飛騨地域の周産期医療について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．フードデザート（食の砂漠）問題について 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．教育行政について 

 （ア）学校理事会と地域の教育力の向上について 

 

 

 （イ）高校無償化とキャリア教育について 

 

 

２．第七次総合計画後期基本計画について 

 （ア）前期計画の課題と検証から後期基本計画について 

 

 

３．第５次行政改革大綱について 

 （ア）第４次行政改革の課題と検証から第５次行政改革大綱について 

 

 

４．平成２２年度予算について 

 （ア）高山市議会維新クラブ予算要望への対応について 

 

 

 （イ）第七次総合計画後期計画としての位置づけについて 

 

 

（ウ）国・県の新年度予算（インフラ整備）との関係について 

 

 

（エ）過疎地域・中心市街地支援施策について 
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【橋 本 正 彦  議員】 

１．高山市平成２２年度新年度予算について（新政権が地方に与える影響について） 

 （ア）地方交付税について（普通・特別交付税について） 

（地方が自由に使えるという地方交付税は、新年度予算の中、どのような分野に反

映されているのか） 

 

 

 （イ）新型交付税（通称）について 

   （広大な高山市は他都市に比べメリットがあったのか、新政権で何が変わったか） 

 

 

（ウ）子ども手当（児童手当）給付の地方負担について 

（高山市負担分の詳細について・執行方法について） 

 

 

（エ）安房トンネル無料化が高山市の観光と奥飛騨温泉郷に与える影響・経済効果に 

ついて 

 

 

 （オ）これからの飛騨高山の観光について・ニューツーリズムの今後の戦略と取組みに

ついて 

 

 

（カ）県行政改革に伴う市の補助金等の影響額と今後の対応について 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．子宮頸がん予防ワクチン接種の助成について 

 

 

 

 

２．中学校の生徒更衣室の設置について 

 

 

 

 

３．教育費の保護者負担の軽減について 

 

 

 

 

４．高校における特別支援教育について 

 

 

 

 

５．獣害防止対策事業について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．建築不況対策について 

 （ア）まちなか居住推進事業について 

 

 （イ）地元業者発注リフォーム助成について 

 

 （ウ）地元産材を活用した場合の新築助成について 

 

２．国民健康保険事業における減免制度の充実について 

 （ア）離職者減免制度について 

 

 （イ）不況業者への支援策について 

 

３．農業振興地域での用水路補修について 

 （ア）基幹用水補修については、地元負担０を 

 

（イ）農業用施設の維持管理における地元負担について 

 

４．高山市の公共交通体系について 

（ア）市民の意見募集について 

 

（イ）市内バス路線の増発について 

 

５．高齢者、障がい者福祉施策について 

（ア）徘徊高齢者探索システムについて 

 

（イ）安心して利用できる成年後見制度について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．アスベスト（石綿）問題への市の対応策について 

 （ア）市施設の対応策 

 

 （イ）民間施設への対応策 

 

 

２．指定管理者制度について 

（ア）指定管理料・備品購入 

 

（イ）情報管理 

 

（ウ）自主事業 

 

 

３．町内会への加入促進について 

 （ア）町内会予算の使われ方 

 

 （イ）学校協力費等 

 

 （ウ）社会福祉協議会費 

 

 

４．市職員の削減計画について 

（ア）削減を促進する施策の内容は 

 

（イ）職員８００人体制の具体的内容は 

 

（ウ）病気休暇・残業の実態は 
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【真 野 栄 治  議員】 

１．平成２２年度一般会計予算について 

 （ア）臨時財政対策債について 

 

 

 

 

 

（イ）市民税の減少について 

 

 

 

 

 

２．雇用対策の現状と今後の取組みについて 

 

 

 

 

 

３．行政改革と新規採用について 
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【溝 端 甚 一 郎  議員】 

１．ふるさと納税について 

 （ア）ふるさと納税の現況について 

 

 

 

（イ）観光・宣伝効果とふるさと大使について 

 

 

 

（ウ）郷土自慢のプレゼントと今後の取組みについて 

 

 

 

２．地籍調査について 

 

 

 

３．街路灯の設置について 

 

 

 

４．健康増進器具の設置について 
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【石 原 孫 宏  議員】 

１．市民の移動できる権利について（公共交通の再編） 

（ア）市民の交通手段をどのように確保するか 

 

 

（イ）市民との連携をどのように進めるか 

 

 

（ウ）観光交通について 

 

 

（エ）福祉交通について 

 

 

（オ）今後の具体的なスケジュールは 

 

 

 

２．地上デジタル放送への対応について 

（ア）テレビ共同受信施設の改修状況について 

 

 

（イ）ＣＡＴＶの整備について 
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【島 田 政 吾  議員】 

１．平成２２年度高山市の予算について 

（ア）高山市議会市政会要望事項への対応について 

 

 

 

２．まちづくりについて 

（ア）建築協定について 

 

 

 

（イ）上下水道の再整備について 

 

 

 

（ウ）電線の地中化について 

 

 

 

３．障がい児教育について 

（ア）障がい児療育について 

 

 

 

（イ）高山市の特別支援学級の現状について 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．市の防災対策について 

（ア）火災の年度別発生状況と高齢者、独居者への対応について 

（イ）住宅用火災警報器の設置状況とその推進について 

 （ウ）自動起動防災ラジオの設置状況とその推進について 

 

 

２．市営住宅退去時の対応について 

 

  

３．受動喫煙防止について 

 （ア）高山市ポイ捨て等及び路上喫煙禁止条例の現状と課題について 

 （イ）市内の公共施設の対応について 

 （ウ）未成年者の喫煙防止について 

 

 

４．地域づくりと活性化について 

（ア）町内会加入状況と問題点について 

（イ）社会教育関係組織の現状について 

 （ウ）地域ボランティア活動の支援について 

 

 

５．市に関わる先人の顕彰について 

（ア）歴史調査について 

（イ）関係史跡の保存について 

（ウ）歴史・文化を生かしたまちづくりについて 
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【丸 山 肇  議員】 

１．通学路にトンネルがある場合の排気ガスに対処できないか 

 （ア）山王トンネルの通学路の現状分析はしているのか 

 

 

 

（イ）トンネル内の車道と歩道の間に透明の幕やパネルは施せないか 

 

 

 

（ウ）通学路のトンネルで空気の悪さの問題が心配なところはないか 

 

 

 

２．東山と城山の風致地区の間から東部にかけて、ゾーンとしての観光地と考えて開発で

きないか 

（ア）外国人など多くの観光客が歩いているのに、実際には魅力に欠けるので、対策 

が必要と考えられるがどうか 

 

 

 

（イ）魅力あるゾーンとして第一歩を踏み出すという方向性があるかどうか、都市の整 

備という観点からみてどうか 

 

 

 

 

 

 



- 21 - 

【牛 丸 博 和  議員】 

１．鳥獣害防止の今後の取組みについて 

 

 

 

 

２．農産物低価格に対する対策について 

 

 

 

 

３．国道４１号高山国府バイパス線について 

（ア）バイパス完成後の国府地域の将来像について 

 

 

 

（イ）国府糠塚地内の問題について 

 

 

 

 

４．消防団の現状と今後の整備計画について 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．学校教育における言語・読解力の向上対策について 

（ア）ＰＩＳＡ（国際学力）調査について 

 

 

 

 （イ）読解力教育について 

 

 

 

２．学校におけるがん教育について 

 （ア）がん対策基本法について 

 

 

 

（イ）がん教育の現状について 

 

 

 

３．農商工連携推進について 

（ア）第六次産業について 

 

 

 

（イ）農商工連携のための人材育成について 

 

 

 


